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               Antrag vom April 2022 
 

 

 

 

Ausbau des Fernwärmenetzes in Berg am Laim 

 

 

Antrag  

 

Die Landeshauptstadt München unternimmt alles, um mit den Stadtwerken München das 

Fernwärmenetz im Osten des Stadtbezirks Berg am Laim in den kommenden Jahren wei-

ter auszubauen. Dem Bezirksausschuss wird ein Ausbauplan vorgelegt, wann in weiteren 

Gebieten des Stadtbezirks Fernwärme verfügbar gemacht wird. 

 

 

Begründung 

 

Der Münchner Stadtrat hat am 19.01.2022 den Grundsatzbeschluss II Klimaneutrales 

München 2035 verabschiedet, in dem das Ziel festgehalten ist, München zumindest bis zu 

einem Zeitpunkt 204X zu einer klimagerechten Stadt zu machen. Zudem hat der Bezirks-

ausschuss Berg am Laim im November 2019 mehrheitlich und öffentlichkeitswirksam die 

symbolische Ausrufung des Klimanotstands beschlossen, der bisher nahezu keine kon-

kreten Maßnahmen gefolgt sind. Um der Erreichung der Klimaziele näher zu kommen, 

muss die Landeshauptstadt München selbst mit gutem Beispiel vorangehen und mit Hoch-

druck entsprechende Maßnahmen in ihrem eigenen Wirkungskreis umsetzen.  

 

Fernwärme aus regenerativen Quellen ist ein wichtiger Teil der klimagerechten und unab-

hängigen Wärmeversorgung der Zukunft. Viele Gebäude in Berg am Laim verfügen noch 

immer über Öl- und Gasheizungen, die in den kommenden Jahren an der Grenze ihrer 

Lebensdauer angelangt sein werden. Jedoch ist im östlichen Teil des Stadtbezirks bislang 

leider keine Fernwärme der Stadtwerke München verfügbar, obwohl in unmittelbarer Nähe 

zum Stadtbezirk derzeit eine Geothermieanlage in Planung ist. Das sollte auch mit einer 

Erweiterung des Fernwärmenetzes in der Fläche verbunden sein.  

 

Auch angesichts der stark gestiegenen Energiepreise und der nötigen Reduzierung der 

Abhängigkeit von Öl- und Gasimporten ist es sinnvoll, in Zukunft verstärkt auf Fernwärme 

aus regenerativen Quellen zu setzen. 
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